

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Lokasi Penelitian

Penelitian dilaksanakan di Bank Syariah Indonesia Kantor Cabang Martapura, yang berlokasi di Jl. A. Yani No.20. KM.37,4. Kelurahan Sungai Paring. Kecamatan Martapura. Kabupaten Banjar. Provinsi Kalimantan Selatan 70613.

B. Jenis dan Metode Penelitian

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*), yaitu mempelajari secara intensif tentang latar belakang keadaan sekarang dan interaksi suatu sosial, individu, kelompok, lembaga dan masyarakat. Selain itu penelitian ini menggunakan informasi yang diperoleh dari sasaran penelitian yang selanjutnya disebut responden dan informan melalui instrumen pengumpulan data melalui wawancara (Rahmadi, 2011).

Penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif, bertujuan untuk mendapatkan pengertian dan pemahaman yang lebih mendalam mengenai suatu masalah yang diangkat. Penelitian ini lebih menekankan pada persoalan kedalaman (kualitas) data bukan banyaknya (kuantitas) data.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode kualitatif. Metode penelitian kualitatif sebagai prosedur penelitian yang menghasilkan data berupa kata-kata atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang dapat

diamati. Metode penelitian kualitatif juga merupakan metode penelitian yang lebih menekankan pada aspek pemahaman secara mendalam terhadap suatu masalah (Siyoto and Sodik, 2015).

C. Data dan Sumber Data

1. Data

Data adalah hasil pencatatan peneliti, baik yang berupa fakta maupun angka. Berdasarkan SK Menteri P&K No. 0259/U/1977, data didefinisikan sebagai segala fakta maupun angka yang dapat dijadikan bahan untuk menyusun suatu informasi atau hasil pengolahan data yang dipakai untuk suatu keperluan (Rahmadi, 2011).

Adapun data yang akan digali dalam penelitian ini adalah:

a. Data Primer

Data yang langsung diperoleh dari sumber data pertama atau sumber asli yang memuat informasi atau data penelitian di lokasi penelitian atau objek penelitian (Rahmadi, 2011). Data primer penelitian ini adalah data yang diperoleh dari wawancara dengan pihak yang bertanggung jawab terhadap pembiayaan gadai emas. Data yang akan dihimpun dalam penelitian ini, antara lain:

- 1) Data tentang peran pembiayaan gadai emas pada bank syariah Indonesia Kantor Cabang Martapura.
- 2) Data tentang perolehan laba bersih bank syariah Indonesia kantor cabang Martapura.

3) Data tentang kendala yang dihadapi bank syariah Indonesia kantor cabang Martapura untuk memperoleh laba bersih.

b. Data Sekunder

Data yang diperoleh dari sumber kedua dari data yang dibutuhkan (Rahmadi, 2011). Atau data pendukung diperoleh secara tidak langsung melalui sumber utama namun melalui media perantara (diperoleh dan dicatat oleh pihak lain). Adapun data sekunder dalam penelitian ini adalah berupa dokumen dan informasi tertulis yang berkaitan dengan produk pembiayaan gadai emas yang didapat dari bank syariah Indonesia kantor cabang Martapura.

2. Sumber Data

Sumber data dalam penelitian ini adalah Informan, yaitu pihak yang dianggap dapat memberikan keterangan dan informasi tambahan terkait mengenai penelitian ini. Informan dalam penelitian ini adalah Bapak Muhammad Syahrifani selaku *Pawning Appraisal* di bank syariah Indonesia kantor cabang Martapura.

D. Teknik Pengumpulan Data

Menurut Ridhahani (2020), teknik pengumpulan data adalah cara-cara yang dapat digunakan peneliti untuk mengumpulkan data. Rumusan tujuan dan masalah penelitian menentukan data yang perlu dikumpulkan dan jenis data yang akan digali. Semua itu dapat menjadi isyarat mengenai teknik apa yang

tepat untuk mengumpulkan data. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah wawancara (*interview*) dan dokumentasi.

1. Wawancara (*Interview*)

Wawancara yang digunakan dalam penelitian ini adalah wawancara terstruktur. Wawancara terstruktur adalah wawancara yang dilakukan dengan menggunakan pedoman wawancara (bahan pertanyaan) yang sudah dipersiapkan terlebih dahulu. Teknik wawancara ini dipergunakan untuk mendapatkan data dengan bertanya langsung secara bertatap muka dengan informan yang menjadi subjek penelitian (Rahmadi, 2011).

Dalam penelitian ini peneliti tidak hanya menanyakan yang ada dalam pedoman wawancara secara terperinci namun menanyakan beberapa hal umum terdahulu kemudian dilanjutkan dengan diuraikan dan dikembangkan saat melakukan wawancara atau setelah melakukan wawancara berikutnya.

2. Dokumentasi

Dokumentasi adalah teknik pengumpulan data penelitian melalui sejumlah dokumen (informasi yang didokumentasikan) berupa dokumen tertulis berupa arsip, catatan harian, autobiografi, memorial, kumpulan surat pribadi, kliping, dan sebagainya. Maupun dokumen terekam berupa film, kaset rekaman, mikrofilm, foto dan sebagainya. Pada era perkembangan teknologi komunikasi dan informasi yang begitu pesat sekarang, dokumen-dokumen tersebut ada yang disimpan dalam bentuk file di *flashdisk*, CD

Rom, *e-mail*, blog, *website* dan sebagainya yang dapat diakses secara online (Rahmadi, 2011).

Adapun dokumen yang peneliti perlukan ialah berupa foto lokasi bank syariah Indonesia kantor cabang Martapura, foto bersama informan dan hasil wawancara tertulis.

E. Teknik Pengolahan Data dan Analisis Data

Pengolahan data merupakan rangkaian dari proses analisis data. Pengolahan data dilakukan secara bersamaan dengan proses pengumpulan data dan analisis data. Hal ini disebabkan pada kegiatan analisis data sudah dilakukan sejak awal yaitu pada saat pengumpulan data di lapangan. Data yang didapat sudah langsung diolah dan dianalisis. Walaupun nanti disebutkan bagaimana mengolah datanya, namun itu sebenarnya adalah bagian dari proses analisis data. Secara singkat dapat dikatakan bahwa teknik analisis data merupakan teknik yang digunakan untuk melakukan proses penyederhanaan data ke dalam bentuk yang lebih mudah dibaca dan diinterpretasikan (Rahmadi, 2011).

Ridhahani (2020) menyebutkan bahwa langkah-langkah untuk menganalisis data yang telah dikumpulkan ada empat, antara lain:

1. Memilih dan Merangkum Data

Data-data yang diperoleh dirangkum dan dipilih sesuai dengan fokus penelitian. Data-data yang tidak ada relevansinya dengan pokok masalah harus disisihkan sebagai data yang tidak penting. Data-data yang sudah

dipilih secara berangsur-angsur dapat memberikan gambaran ke arah pemecahan masalah penelitian.

2. Menyajikan Data

Penyajian data ini dalam bentuk narasi (mendeskripsikan data). Uraian narasi data ini menyajikan hasil penelitian di lapangan tentang peran pembiayaan gadai emas terhadap perolehan laba bersih bank syariah Indonesia kantor cabang Martapura. Dengan mendeskripsikan data seperti itu, maka akan mudah memahami apa yang terjadi di lapangan sebagai bahan untuk analisis selanjutnya.

3. Pembahasan

Data-data yang telah disajikan dengan narasi yang sempurna dibahas atau didiskusikan dengan teori-teori yang telah dijadikan sebagai landasan dalam penelitian.

4. Menarik Simpulan

Penarikan simpulan ialah menyimpulkan hasil penelitian di lapangan yang berkaitan dengan peran pembiayaan gadai emas terhadap perolehan laba bersih bank syariah Indonesia kantor cabang Martapura. Serta memberikan rekomendasi kepada pihak-pihak yang terkait sebagai implikasi dari hasil penelitian.

F. Tahapan Penelitian

Penelitian ini disusun dalam beberapa tahap dengan tujuan terciptanya karya ilmiah yang sistematis sebagai berikut:

1. Tahap Pendahuluan

Pada tahapan ini penulis mempelajari permasalahan dengan secara dalam yang akan diteliti dengan terjun langsung ke lapangan pada 12 september 2022. Kemudian hasilnya dituangkan dalam sebuah proposal penelitian yang berjudul “Peran Pembiayaan gadai emas terhadap Perolehan Laba Bersih Bank Syariah Indonesia Kantor Cabang Martapura” untuk mendapatkan hasil yang sempurna penulis melakukan bimbingan kepada Dosen Penasehat Akademik dan meminta persetujuannya untuk dimasukkan ke Biro Skripsi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam pada 08 desember 2022. Setelah itu penulis menunggu pengumuman pernyataan diterima dan keluarnya surat penetapan judul serta penetapan dosen pembimbing pada 21 desember 2022.

2. Tahapan Pengumpulan Data

Pada tahapan ini penulis terjun langsung ke lapangan untuk mengumpulkan data-data mengenai penelitian dengan menggunakan metode penelitian yang sudah ditetapkan pada 09 januari 2023 s/d 21 februari 2023.

3. Tahapan Pengolahan dan Analisis Data

Data yang sudah terkumpul dengan lengkap maka diolah dan dianalisis dengan menggunakan teknik yang sudah ditentukan untuk memperoleh kesimpulan akhir dalam penelitian pada 22 februari 2023 s/d 15 april 2023.

4. Tahapan Penyusunan Akhir

Pada tahapan ini penulis melaporkan hasil penelitian yang sudah dianalisis, sebelumnya terlebih dahulu mendapatkan persetujuan dari dosen pembimbing pada 31 mei 2023. Selanjutnya disusun dalam bentuk skripsi dan siap untuk dimunaqasahkan di depan tim penguji skripsi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Antasari Banjarmasin pada 04 juli 2023.